



Petróleo

Nuevos pilotos de 'fracking' en Colombia se adjudicarán en abril

La Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) empezará a recibir propuestas a partir del 15 de marzo y realizará las adjudicaciones a inicios de abril.

3/3/2021



Lugar de fracking - Foto:

El 2021 es un año crucial para el fracking en Colombia, pues ya se firmó el primer contrato (con **Ecopetrol**) para llevar a cabo los proyectos pilotos de investigación y se espera que en las próximas semanas se firmen por lo menos otros dos contratos.

Recientemente, la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) publicó los términos y referencias de la segunda ronda del proceso de selección de contratistas para el desarrollo de los pilotos de fracking en el país.



Naciones Unidas le pide nuevamente al Congreso colombiano prohibir el fracking

Según el documento de la ANH, la presentación de propuestas para los proyectos pilotos se empezarán a recibir a partir del 15 de marzo. Estas propuestas serán calificadas y evaluadas hasta el 29 de marzo y el 30 del mismo mes se publicará el denominado Orden Preliminar de Elegibilidad.

Suscríbese por \$39.800 pesos por un año.
Ver oferta

Este orden será revisado y debatido durante unos días y el 8 de abril ya se adjudicarán los contratos especiales para que las compañías habilitadas puedan desarrollar los proyectos pilotos. A partir de esta fecha se empezarán a celebrar los contratos de estos proyectos.

“En el tema de yacimientos no convencionales (fracking), es importante mencionar que ya se firmó el primer contrato especial para proyectos de investigación. Esperamos poder tener por lo menos dos contratos más de carácter investigativo en este primer trimestre del 2021”, había dicho el ministro de Minas y Energía, Diego Mesa, semanas atrás.

En total, son cuatro los pilotos de fracking que se desarrollarán en Colombia y traerían inversiones por más de US\$400 millones. Tres de los cuatro proyectos se llevarán a cabo en la cuenca del Valle Medio del Magdalena mientras que la otra iniciativa se desarrollará en la cuenca Cesar-Ranchería (La Guajira).



En caso de que se dé luz verde a la exploración y explotación comercial del fracking en Colombia, la ANH prevé que existe el potencial para ampliar las reservas de petróleo desde los 6,3 años actuales hasta un rango entre ocho y 22 años, mientras que en gas las reservas podrían incrementar desde 8,1 años hasta entre 35 y 50 años.

Recientemente, el Consejo de Estado negó la medida cautelar que suspendía de manera provisional el desarrollo de los pilotos de fracking en el país, una decisión que le da luz verde al avance en el desarrollo de los pilotos.

¿Quiénes pueden hacer los pilotos de fracking?

Cuatro empresas son las que están habilitadas por la ANH para llevar a cabo los proyectos pilotos de fracking en Colombia: **Ecopetrol**, ExxonMobil, Drumond Energy y Tecpetrol Colombia.

Días atrás, la ANH le dio el visto bueno a Tecpetrol Colombia para que pudiera desarrollar los pilotos de fracking en el país.



Colombia firmará dos contratos más de pilotos de fracking en las próximas semanas

Tecpetrol, es la filial Argentina del grupo energético italo-argentino Techint, el cual tiene presencia en Argentina, Bolivia, Colombia, Ecuador, México, Perú y Venezuela.

Las otras dos empresas que ya están habilitadas para hacer los pilotos de yacimientos no convencionales en Colombia son Drumond y ExxonMobil.

ConocoPhillips había sido habilitada para hacer los pilotos de fracking pero por “decisiones de la matriz” y las afectaciones de la pandemia del coronavirus decidió abstenerse de seguir con ese tipo de proyectos en Colombia.

Voces en contra del fracking

El relator especial de Naciones Unidas sobre sustancias tóxicas y derechos humanos, Marcos Orellana, le solicitó al Gobierno prohibir la práctica del fracking en Colombia, debido al impacto que tendría en el medioambiente.

Esta petición va en línea con la recomendación que ya había realizado el pasado 29 de enero el relator especial de Naciones Unidas sobre medioambiente y derechos humanos, David Boyd, quien destacó la necesidad de hacerle frente a la crisis climática garantizando un futuro bajo en carbono.

De acuerdo con el relator especial de sustancias tóxicas, “el Congreso de la República de Colombia tiene una gran oportunidad de prohibir el fracking. Es más fácil tomar acción antes de que una industria peligrosa como esta se establezca, que intentar remediar la inevitable contaminación tóxica que genera el fracking”.